

Val-de-Travers

Yann Klauser et Malo Bortolini : nouveaux visages PLR du Conseil communal

Élus au Conseil communal de Val-de-Travers le 13 mai, les libéraux-radicaux Yann Klauser et Malo Bortolini ont pris leurs nouvelles fonctions début juillet. Rencontres avec les deux Fleurisans de naissance qui sont à la fois doyen et benjamin de l'exécutif de la nouvelle législature.

Il est peut-être le nom que peu de personnes attendaient à ce poste, même si celui-ci n'est de loin pas inconnu au Val-de-Travers. Yann Klauser est un « Vallonnien de naissance et de cœur ». Né à Fleurier en 1971, le nouveau conseiller communal a tout d'abord obtenu un CFC de cuisine, avant d'être diplômé de l'École hôtelière de Lausanne et de travailler à l'hôtel Beau-Rivage de Neuchâtel. Cependant, le Fleurisan est surtout connu pour avoir dirigé le Centre sportif du Val-de-Travers et l'office du tourisme lié à la structure durant dix ans, avant d'œuvrer à la création de la Maison de l'absinthe (MABS) et de devenir son directeur durant également dix ans, de 2014 à cette année. « J'avais l'envie d'autre chose, je voulais partir sans être lassé et laisser ma place à d'autres profils », explique Yann Klauser, ajoutant qu'il ne souhaitait pas devenir le « dinosaure » à la tête de la MABS.



Le nouveau conseiller communal Yann Klauser.

Première campagne politique

Ce dernier avait le désir « d'une autre expérience », personnelle et professionnelle. « Mais pas dans le but de faire de la politique », souligne-t-il, ajoutant que lorsqu'il était à la tête d'institutions parapubliques, il s'interdisait à briguer de mandat, même si la chose publique l'a toujours concerné. C'est une prise de contact du Parti libéral-radical, au printemps, qui le pousse à la réflexion. « Cela m'a travaillé pendant quelques jours », se rappelle-t-il. « Puis, Christelle, ma compagne, voyant mes questionnements, m'a donné le feu vert pour y aller ». Là, celui qui est aussi père de deux filles ne parle que de la campagne pour le Conseil général. Une première pour lui qui n'avait jamais « fait » de politique. « C'était particulier, je ne savais pas comment me présenter, mais je l'ai fait humblement et sans prétention », estime-t-il.

Servir les citoyens

Résultat, une élection remarquable qui offre l'éventualité de se présenter à l'élection à l'exécutif. Le PLR accepte sa candidature, le propose comme candidat et il est élu le 13 mai dernier. « Tout cela s'est passé tellement vite que je n'ai pas eu vraiment le temps de réaliser », reconnaît Yann Klauser, soulignant que les rencontres avec les groupes politiques furent enrichissantes et heureuses d'avoir convaincu la majorité de ceux-ci. « J'ai pu constater que mon bagage varié et aussi lié aux institutions me permettait de connaître la réalité du terrain », note-t-il, ajoutant toutefois que « le mode d'emploi pour conseiller communal n'existe pas ! ». Ainsi, Yann Klauser se retrouve le doyen de l'exécutif de Val-de-Travers, en étant le moins aguerri en politique du collège.

Durant ces premiers 40 jours, il apprend à connaître, collaborer avec sa « nouvelle équipe » et découvrir le « terrain ». Selon lui, ses expériences professionnelles lui serviront pour une gestion de l'humain, « rapide et agile ». « Le côté politique va venir avec le temps », sourit-il. Le Vallonnien de naissance et de cœur a hâte de s'investir pour sa région, notamment dans un dicastère des infrastructures où les chantiers sont omniprésents à court, moyen et long terme, de la traversée de Couvet au plan de gestion des eaux. « Travailler au mieux dans l'optique de la communauté est prenant, mais très enrichissant », relève-t-il, en espérant que cela soit pour plusieurs années. Avant, Yann Klauser servait les visiteurs de la MABS et aujourd'hui, il souhaite servir les citoyens.

Souhait d'une « petite pause »

Servir la collectivité, son collègue de parti, Malo Bortolini, le fait depuis deux législatures au Conseil général. Pourtant, le Fleurisan de bientôt 33 ans imaginait ne pas se représenter aux élections communales. « Après huit ans d'investissement pour la commune et dans d'autres manifestations, le moment était arrivé d'une petite pause et de prendre du temps pour moi », reconnaît celui qui est impliqué dans l'organisation de la Fête nationale et de celle du 24 février.

Ce souhait découlait également de la fin de sa reconversion professionnelle vers l'enseignement de ce diplômé en économie et management international de l'Université de Neuchâtel. Après avoir travaillé pendant presque six ans pour une manufacture horlogère de luxe à Fleurier, Malo Bortolini remet en question son choix professionnel, lors de la période du Covid. « J'avais un peu perdu le sens de mon travail et l'enseignement avait toujours été dans un coin de ma tête », explique-t-il. Après un complément à la Haute École pédagogique, il trouve un poste à la Vallée de Joux à mi-temps, tout en travaillant dans l'entreprise familiale.

Benjamin expérimenté



Nouveau visage PLR Malo Bortolini.

Durant le printemps, son parti, avec les départs actés de deux de ses chefs de file, revient vers Malo Bortolini pour qu'il brigue un nouveau mandat. « Après avoir discuté avec les membres et constaté que j'étais un des plus expérimentés, j'ai accepté », relate Malo Bortolini, en soulignant qu'une place au Conseil communal n'était pas son objectif. « Je ne brûle jamais les étapes. En premier lieu, ma légitimité devait être fixée par les urnes », poursuit-il. Sorti sixième du scrutin et troisième de la liste PLR, il estime avoir fait une « super élection ».

Voir suite en page 3

Courrier Val-de-Travers

HEBDO

Maison fondée en 1854

Editeurs | imprimeurs | Montandon Sàrl
Impressum Rédaction :
Place d'Armes 15 - 2114 Fleurier
+41 32 861 10 28
info@courrierhebd.ch

Abonnement annuel suisse : Fr. 90.- TTC

Publicité (+ TVA) :
Annonce : Fr. 0.72 le mm. Réclame : Fr. 1.33 le mm
Délai pour le dépôt des annonces :
Lundi à 14 h.
Tirage : 7250 exemplaires

Distribué le jeudi dans tous les villages du Val-de-Travers

LES TITRES DE LA SEMAINE

Jeudi 15 août 2024 N° 29

PAGE 3

CAROLINE HILLS

Trois jeunes amis veulent faire régner la terreur au Val-de-Travers.

PAGE 7

FOOTBALL

Deux victoires pour le FC Val-de-Travers en phase préparatoire.

PAGE 8

CINDY TARAMARCAZ

Handicapée moteur, elle parcourt 150 kilomètres à pied jusqu'à Berne.

PREMIER CAHIER

Chronique régionale 2
Où sortir 2
Chronique régionale 2
Carnet de la semaine 4

DEUXIÈME CAHIER

Les manifestations/Bonnes tables 5
Rentrée scolaire 6
Les sports 7
Affaires immobilières 8
Chronique régionale 8

2 CAHIERS | 8 PAGES

tous Azimuts!

Bagatelle olympique?

Dimanche, les Jeux olympiques de Paris se sont clôturés. Outre les médailles, les records, les larmes de joie ou de déception, un chiffre m'a déconcerté : le nombre de préservatifs à disposition des athlètes au village olympique.

Plus de 200'000 capotes, plus de 20'000 préservatifs féminins et 10'000 « digues buccales ». Cela n'atteint pas le record de 450'000 de Rio 2016, mais permet d'être sur le podium. Divisé par le nombre de concurrents, il semble que chacun et chacune aient au minimum une capote chaque jour de la quinzaine pour La bagatelle. Visible-ment, les « performances » ne sont pas que sur la piste, le terrain ou dans la piscine... Mais Paris n'est-elle pas la ville de l'amour ? Certains anciens olympiens ont même témoigné qu'un village olympique est une grande nouba où tout le monde se lâche. Le mythe du sportif sérieux, concentré et au programme millimétré se fissure un peu...

Et si tous ces athlètes venus des quatre coins du globe et sympathisant représentaient le vrai esprit olympique ? S'affronter, concourir l'un contre l'autre, se serrer la main... et (beaucoup) plus si affinités !

Rabov

Décès

M^{me} Annette Currit,
née Jeanneret,
80 ans, Colombier

M^{me} Livia Rosato,
née Vittoria,
88 ans, Italie

M^{me} Jeannette Burger,
née Lischer,
95 ans, Couvet

M. Antonio De Jesus,
75 ans

M. Yvan Bordignon,
55 ans, Fleurier

IMPRIMERIE MONTANDON
FLEURIER - VAL-DE-TRAVERS

Création de logos
Identités visuelles
Cartes de visite
Affiches, flyers
Dépliants
etc.

Nous vous renseignons volontiers.
info@courrierhebd.ch



LETTRES OUVERTES

Voulez-vous de l'intelligence artificielle ?

Au retour des vacances, j'ai une furieuse envie de vous poser la question suivante : qu'est-ce que le progrès ? Et plus particulièrement ceci : a-t-on raison de vouloir toujours confier de plus en plus souvent notre avenir à des robots, comprenez par là à l'intelligence artificielle (IA) ?

Déjà, en ce qui me concerne, les mots « intelligence » et « artificielle » ne vont pas de pair : c'est donc mal barré pour me convaincre ! Surtout après la petite mésaventure que voici : devant joindre un de nos opérateurs en téléphonie mobile, je fus confronté à l'IA... qu'il paraît merveilleux le temps des messages avec petite musique, style « Si vous avez une question en relation avec votre facture, pressez le 1 », lorsque l'IA vous questionne... je n'ai jamais eu autant l'impression de perdre mon temps de toute ma vie, et elle est déjà d'une certaine longueur... Excédé, j'ai dit à haute et intelligible voix : « Je désire parler à quelqu'un de disponible et de compétent ! ». Il me fut répondu, cela ne s'invente

pas : « Nous n'avons pas compris votre question. »

À la poubelle, l'IA ! C'est là sa seule vraie place, si les mots « disponible » et « compétent » lui sont inconnus ! Alors oui, clairement : c'était mieux avant ! Rendez-moi le bon vieux temps !

Aimeriez-vous confier vos cheveux à un humanoïde style « Edward aux mains d'argent » ? Si oui, attendez-vous à une coupe digne d'être brevetée... et bien heureux si vous ressortez avec vos deux oreilles intactes ! Déshumaniser le travail va avoir des conséquences fâcheuses, et pas seulement sur l'emploi...

Dans la plupart de nos villages, nous avons encore la chance d'avoir des commerces : épicerie, café-restaurant, salon de coiffure pour ne citer qu'eux. Les avantages qu'ils procurent sont multiples : on vous y connaît, on vous livre la marchandise à domicile si nécessaire, vous avez sous la main de quoi vivre et

survivre ; et, face à vous, quelqu'un vous parle... pas quelque chose : quelqu'un...

Alors, si vous hésitez à franchir le seuil de votre magasin de proximité, allez d'abord faire un tour dans les nombreux endroits où il n'y a plus rien, là où tout semble irrémédiablement éteint, et posez-vous la question suivante : est-ce que je souhaite ce manque d'avenir pour mon village ?

La vendeuse s'est trompée ? Cela peut arriver, retentez votre chance : avec l'IA, ce sera différent... de cette même différence qu'il y a en français entre « se tromper » (commettre une erreur par inadvertance) et le mot « tromperie » (volonté de nuire, souvent dans le but de s'enrichir au détriment d'autrui).

Quel futur souhaitons-nous ? Je ne peux pas répondre à votre place... mais vous voilà prévenus !

Sylvain Moser, Les Verrières

Ni souk ni bazar, La Vérisia c'est mieux que ça !



Il s'appelle souk, bazar ou marché en fonction de l'endroit du monde où vous vous trouvez. Ce lieu offre un espace d'achat et de vente où s'échange tout ce dont la population a besoin. Parfois, on y trouve aussi du bétail et des produits un peu plus originaux. À Butttes, c'est la brocante La Vérisia qui occupe cette fonction... en mieux. Car on y trouve aussi tout un tas d'objets dont on n'a strictement pas besoin mais qui sont capables de déclencher un coup de cœur. Ici, le bétail du lieu n'est pas à vendre car ce ne sont pas des monnaies d'échange. Il n'empêche qu'un coq, une poule et trois lapins égaient le lieu. Il n'est pas rare de tomber sur des chats et des chiens.

Surtout, à l'extérieur, une grande table accueille volontiers les gens de passage pour un café ou pour une boisson un peu plus osée. On y parle de tout, de rien et on refait le monde pendant que Sébastien Hirschy fait voyager les petits et les grands à bord de son désormais bien connu tracteur à vapeur « bubu » ! À en perdre le nord ! Nous avons malgré tout retrouvé le sud, et notre chemin, au terme des « portes ouvertes » du week-end écoulé. Vous étiez dans un autre monde, dans la lune par exemple, et vous avez manqué ça ? Pas de souci, La Vérisia remet ça ce samedi et dimanche, de 9 h 30 à 18 heures. KVA

À ne pas manquer non plus

► La 69^e Mi-Été des Bayards, qui débute demain vendredi et se termine dimanche à 17 heures.



ILS SONT SORTIS POUR...

Service de défense incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS sont sortis les :

Lundi 5 août : à 13 h 35 à Travers, intervention pour feu de déchets de végétation sans engagement sur place, à la suite des contrôles d'usage ; à 15 h 03 aux Verrières, récupération d'hydrocarbures sur route ; à 17 h 37 à Couvet, alarme automatique sans engagement sur place, à la suite des contrôles d'usage.

Mercredi 7 : à 13 h 28 à La Côte-aux-Fées, évacuation sanitaire avec le camion-échelle, en collaboration avec un service d'ambulance, le Smur et les premiers répondants sanitaires.

Samedi 10 : à 18 h 24 à Noiraigue, incendie d'un tableau électrique de chantier.

Plus d'infos : www.sdis-valtra.ch

Spectacle sur le site Dubied Le sacre de l'inattendu

En amont des portes ouvertes du site industriel et technologique Dubied, qui auront lieu le 7 septembre prochain, ce lieu emblématique de Couvet vivra une balade dansée des plus étonnantes. L'Association Danse Neuchâtel (ADN) organise une déambulation gratuite et ouverte à tous le 31 août dès 17 h 30. Les douze artistes du collectif « La Ville en Feu » offriront un parcours-spectacle sous forme de danse et de chant a cappella. Ils emmèneront les spectateurs avec eux à la découverte de l'œuvre phare de Stravinsky (Le sacre du printemps).

La danse comme mise en relation

« L'ADN de l'association est justement de se servir de la danse pour mettre en relation les gens, les lieux et les histoires. Nous avons déjà travaillé avec le centre des Perce-Neige notamment. Nous sommes tout à fait ouverts à l'idée de collaborer sur des projets avec des institutions ou des associations du Val-de-Travers où nous avons intensifié notre présence ces dernières années », développe le directeur Philippe Olza. On se souvient notamment de leur

collaboration avec Art-Môtières lors de la dernière édition.

Ouverture sur le canton et sur le monde

« Au début de notre histoire, en 1996, tout se centralisait sur Neuchâtel. Nous voulons désormais aller dans toutes les communes du canton pour faire vivre notre art et faire parler de nous. Nous voulons faire bouger ce canton. » Dès le 1^{er} janvier 2025, une nouvelle directrice succédera à Philippe Olza, ce qui devrait poursuivre cette ouverture assumée : « Laurence Perez possède un excellent réseau dans le milieu. Cela sera un gros plus aussi bien pour les créations régionales que pour les artistes neuchâtelois qui pourront être mis en évidence loin à la ronde grâce à ses contacts. Nous sommes très contents de cette nouvelle. » Pour l'heure, l'ouverture sur le monde passera par une déambulation dynamique, poétique et surprenante sur le site Dubied. Pour rester dans le partage 100% gratuit, une verrée sera ensuite offerte au public.

Kevin Vaucher



Alien : Romulus

De Fede Alvarez épouvante-horreur, science fiction, avec Cailee Spaeny, Isabela Merced, David Jonsson Fray...

Alors qu'il entreprend des fouilles dans une station spatiale abandonnée, un groupe de jeunes voyageurs se retrouve confronté à la forme de vie la plus terrifiante de l'univers...



Garfield héros malgré lui

De Mark Dindal, aventure, animation, comédie, famille, avec Kyan Khojandi, Chris Pratt, Thierry Desroses...

Garfield, le célèbre chat d'intérieur, amateur de lasagnes et qui déteste les lundis, est sur le point d'être embarqué dans une folle aventure ! Après avoir retrouvé son père disparu, Vic, un chat des rues mal peigné, Garfield et son ami le chien Odie sont forcés de quitter leur vie faite de confort pour aider Vic à accomplir un cambriolage aussi risqué qu'hilarant.



REGISTRE DU COMMERCE DISTRICT DU VAL-DE-TRAVERS

Café-Restaurant du Pont de la Roche, Schahbaz, à Val-de-Travers. L'inscription est radiée par suite de cessation de l'exploitation.

Société Internationale de Micropsychanalyse, à Val-de-Travers. Statuts modifiés le 18.09.2023 sur un point non soumis à publication. Comité d'administration : Vigna

Daniela, présidente, Baldari Luigi, d'Italie, à Messina, Italie, secrétaire, Gliotti Angela, d'Italie, à Turin, Italie, trésorière, et Lysek Daniel, jusqu'ici secrétaire et trésorier, lesquels signent collectivement à deux. Nouvelle adresse : Grande Rue 18, c/o Jean-Patrice Hofner, 2112 Môtières.

Yann Klauser et Malo Bortolini : nouveaux visages PLR du Conseil communal

Suite de la page 1

Ce n'est qu'à ce moment que le Fleurisan considère l'opportunité à l'exécutif. « Je me suis renseigné auprès des conseillers sortants et actuels afin d'en savoir plus sur le travail en lui-même », avoue celui dont le « beau-père » est son prédécesseur Christophe Calame. Également la possibilité de prendre en main le dicastère de la jeunesse et de l'enseignement (DPJE) est très motivante. « Il permet d'avoir un vrai impact sur la qualité de vie des générations futures », relève-t-il. Un dicastère riche de sens pour le nouveau benjamin du collège exécutif, qui a fait toute sa scolarité, y compris post-obligatoire, à Fleurier.

« Le bien du plus grand nombre »

L'envie de s'impliquer pour sa région est le moteur essentiel de

l'action politique de Malo Bortolini. Durant plusieurs années, il fut président de Jeunesexpress et apporte souvent son aide dans diverses associations. Son entrée en politique à 25 ans est pour lui une suite logique pour continuer « d'apporter quelque chose » à sa région.

Même s'il convient que « le jeu politique peut être intéressant », il ne se considère pas comme un politicien. « On porte nos idées évidemment, mais une politique communale ne fonctionne qu'avec le compromis et la collaboration avec les autres partis pour le bien du plus grand nombre », expose-t-il.

Depuis un peu plus d'un mois, Malo Bortolini découvre l'autre versant de la vie politique, celui de l'exécutif, les rouages de son

département et le fonctionnement des services. « Cela est intense mais, par chance avec la période des vacances, j'ai pu prendre connaissance dans le calme des dossiers et de la machine », sourit-il. Dossier à « bout touchant », le collège de Longereuse et ses portes ouvertes à venir cet automne. « On hérite d'un bel outil, fonctionnel, esthétique et pratique », souligne-t-il, en souhaitant poursuivre l'idée d'un Cercle scolaire pilote et novateur. Enfin, Malo Bortolini se réjouit de travailler collégialement avec ses nouveaux collègues du Conseil communal, largement renouvelé depuis ce printemps. « Peut-être que cela apportera un nouveau dynamisme », conclut-il.

Gabriel Risold

Caroline Hills Ils veulent faire régner la terreur au Val-de-Travers

Avez-vous déjà eu vent de cette légende ? Il paraît qu'une entité maléfique appelée Sulpy fait régner la terreur sur le Vallon. Ce démon viendrait hanter la région et se nourrir d'âmes pures tous les 66 ans. N'avez-vous pas entendu parler de la disparition récente d'un randonneur ? Justement, trois jeunes ami(e)s ont l'intention de venir se balader au Val-de-Travers. Est-ce bien prudent ? Ne s'apprêtent-ils pas à vivre les 4 jours et 3 nuits les plus atroces de leur vie ? Nous avons mené l'enquête.



Le réalisateur Jose Luis Segura avec sa sœur Ingrid (à gauche) et Naïcia Lüthi qui fait un « clap » spécial pour le Courrier !

Sulpy, ce nom ne vous dit rien ? C'est un clin d'œil à l'histoire de Sulpy Reymond. On dit que c'est lui qui débarrassa Saint-Sulpice d'une féroce vouivre à l'époque. Il mourut d'ailleurs à la suite de ce combat. Est-ce que cela aurait un lien avec la légende de la maléfique entité Sulpy ? Non, rassurez-vous ! Cette histoire de « démon » et de randonneur est en réalité le synopsis d'un film suisse, réalisé par une équipe d'une vingtaine de personnes 100% vallonnaises. Son nom : Caroline Hills (vous voyez le signal ?) !

Film entièrement tourné au Val-de-Travers

Ce sont tous des néophytes et c'est une production à petit budget mais... tous les ingrédients sont là pour que ce film surprenne. Personne n'attend l'équipe vallonnaise, elle ne peut qu'épater ! Le réalisateur Jose Luis Segura croit fermement en son projet : « Des partenariats sont encore en train d'être mis en place. C'est sûr que le projet va se faire en total autofinancement. Quelques scènes ont déjà été tournées et nous savons exactement où nous allons. » L'intégralité du film sera tournée au Vallon. De la cascade de Môtiers, au sapin président et à la gravière de Couvet par exemple. Des lieux emblématiques serviront de décors mais aussi quelques endroits plus mystérieux, voire oubliés, pour coller avec l'esprit de l'histoire.

Dans l'attente des lueurs « lugubres » de l'automne

Il reste encore beaucoup à faire. « Nous cherchons à avoir une atmosphère lugubre, avec des teintes sombres et une nature qui se meure avant l'hiver. Nous allons donc essentiellement tourner durant l'automne, de septembre à novembre. Il reste environ 70% des scènes à mettre en boîte. » La sortie du film est prévue pour la mi-2025. Le pari est un peu

fou, il faut l'avouer. Jose Luis Segura a bien quelques courts métrages à son actif mais il a principalement une carrière de... DJ derrière lui !

Une « histoire de famille »

« J'ai fait beaucoup de productions musicales à partir de 1999, essentiellement en Amérique latine. » L'homme de 39 ans a tout appris seul, en parfait autodidacte ! Certains de ses sons cumulent des millions de vues sur YouTube. « J'avais envie de basculer sur un vrai long métrage aujourd'hui et j'ai embarqué beaucoup de proches avec moi. » Famille et amis constituent donc l'équipe 100% vallonnaise de ce projet. Sa sœur Ingrid est de l'aventure : « J'ai co-écrit le scénario et j'ai aussi un petit rôle. Ce n'est pas du tout mon registre à la base. Je suis plutôt dans la douceur et les fées que l'horreur et les démons. Mais j'aime le fait de sortir de ma zone de confort. »

Toujours pas rassurés ?

Bien que tout soit fait avec le souci du détail, l'équipe tient à ce que le plaisir reste au centre du film. « C'est une expérience unique et il faut en profiter à fond. Je ne le ferai probablement qu'une fois dans ma vie », goûte Naïcia Lüthi. « Je ne suis pas comédienne mais je profite de ce projet fou. Cela ne me fait pas peur d'être filmée car tout le monde se filme et diffuse ses vidéos sur les réseaux sociaux aujourd'hui. » Précisons que même s'il s'inspire de la région et de ses mythes, le scénario est totalement fictif. Il se rapproche du Projet Blair Witch, de Jeepers Creepers et de Vendredi 13 notamment. Et si vous n'êtes toujours pas rassurés à l'idée d'aller vous promener seuls en forêt, dites-vous que cette histoire se déroule en 2023. Vous êtes donc tranquilles pour 66 ans, selon la légende...

Kevin Vaucher

Patrice Rudaz, la fidélité incarnée !

Certains pensent que l'on se réincarne en animal après la mort. Et si on se réincarrait en valeurs finalement ? Si tel est le cas, il est certain que Patrice Rudaz serait l'incarnation de la fidélité. De « facteur SDF » (sans lieu d'emploi déterminé), le Vallonnier est parvenu à se construire une vie entièrement basée sur la stabilité et la continuité. Jugez plutôt : 23 ans de service au centre de secours du Val-de-Travers, 10 ans à la direction de la fanfare l'Helvétia et plus de 40 ans de mariage avec sa femme Susi. Le nouveau retraité ne s'est pas contenté de lui dire oui pour la vie, il lui a aussi dit oui professionnellement durant 33 ans !



Patrice Rudaz, dit Titi, est une figure bien connue du Val-de-Travers.

Patrice Rudaz est une figure que l'on a l'habitude de voir au Val-de-Travers. Si on était taquin, on dirait presque qu'il fait partie des meubles. Les meubles, lui, il en prenait plutôt soin. « Avec mon épouse, nous avons été engagés par le service de conciergerie des bâtiments de la commune de Couvet en 1990. » La retraite arrivant, monsieur a occupé cette fonction jusqu'en novembre 2023 alors que sa femme Susi terminera en novembre 2024. Puisque nous avons l'esprit joueur, demandons lui si on sort indemne de 33 ans de travail en couple, tiens !

Travailler en couple, un avantage

« Eh bien oui ! Je dirais même que c'est un avantage pour nous aujourd'hui. Nous avons souvent passé nos journées ensemble et la retraite ne change donc rien. Ce moment est parfois plus difficile à gérer pour des couples qui se retrouvent 24 heures sur 24 ensemble du jour au lendemain. » Et pour une personne dynamique comme lui, n'est-il pas un peu complexe de gérer l'abondance de temps offert par cette mise sur la touche professionnelle ? « Oh non ! Je n'avais pas une minute à

moi quand je bossais et maintenant je n'ai plus une seconde à moi », plaisante ce bon vivant qui aime rigoler.

Un facteur « SDF »

Le début du parcours professionnel de Patrice Rudaz remonte à... 1975 ! Comment ça vous n'étiez pas encore nés chers lecteurs et lectrices ? Ceci dit, moi non plus je ne l'étais pas ! « J'ai fait un an d'apprentissage aux PTT avant de devenir facteur sans lieu d'emploi déterminé. » Un facteur « SDF » pour ainsi dire. Il est ensuite parti une année à Genève en 1979/1980. Mais l'entrée en vigueur des tournées uniques ne l'a pas convaincu et il a décidé de prendre une autre direction.

Son unique infidélité

Cette direction avait pour destination le Val-de-Travers. « Je suis né à Couvet et cela reste mon unique expérience de vie loin du Vallon. » La voilà, la fameuse exception qui confirme la règle. Ces douze mois au « bout du lac » constituent la seule infidélité à relever dans le « CV » du Covasson. Le contrat de mariage n'a, quant à lui, reçu aucun coup de canif. Ouf !

Voici 40 ans que Patrice et Susi vivent avec la bague au doigt. « Je me suis marié lorsque je me suis engagé comme cantonnier auprès de la commune de Couvet, à mon retour de Genève. » Malin ou simplement chanceux, il a ainsi bénéficié directement de trois jours de congé. Ses filles Melanie (1982) et Tiffany (1986) sont venues compléter ce beau tableau familial.

Le couac au plus mauvais moment

En 1990, Patrice et Susi ont donc repris ensemble la gestion de la conciergerie des bâtiments communaux. Malgré sa minutie, son plus gros couac est intervenu au plus mauvais moment. « C'était en 2002, la salle de spectacles de Couvet accueillait une grosse soirée pour l'inauguration du foyer Fanti. C'était bondé quand une bobine à induction a décidé de nous lâcher, plongeant l'assemblée dans le noir total. Nous ne possédions évidemment pas de bobine de rechange et il a fallu créer un semblant d'éclairage avec deux bouts de ficelle. » De la ficelle aux maths, il n'y a qu'un pas de côté. Parfait, l'une des grandes passions de « Titi » est l'informatique.

Titi, « l'inspecteur gadget »

Il a créé de nombreux logiciels pour faciliter la vie quotidienne partout où il est passé. « Je me suis perfectionné par la pratique. Le but était de simplifier la vie des gens et d'automatiser certaines tâches comme compter les soldes des pompiers, gérer les plannings de piquet du centre de secours, maîtriser les mouvements des entrées et des sorties de vaisselle de la salle de spectacles de Couvet ou encore calculer le coût des produits de nettoyage utilisés dans les différents villages ». Encore une fois, Patrice est fidèle à lui-même en l'occurrence...

Kevin Vaucher

SERVICES RELIGIEUX

ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE

Activités du 15 au 22 août

MÔTIERS : samedi, à 17 h 30, culte, G. Klausser.

LA CÔTE-AUX-FÉES : dimanche, à 10 h, culte, G. Klausser.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE

Activités du 15 au 23 août

FLEURIER : vendredi, à 17 h, chapelet en italien. Dimanche, à 10 h, assomption de la vierge Marie – fête patronale : messe. Lundi, à 19 h, chapelet. Mercredi, à 9 h, prière des mamans et à 16 h, chapelet en italien. Vendredi 23, à 17 h, chapelet en italien.

COUVET : mercredi, à 14 h 30, chapelet, à 15 h messe et à 19 h 15, adoration eucharistique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE

Activités du 15 au 22 août

Dimanche, à 10 h, culte, B. Numbi.

Pour consulter le programme de nos activités à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

LE PHARE, FLEURIER

Lecture de la bible : tous les mardis à 9 h 30.

Culte : le 2^e et 4^e dimanche du mois, à 10 h. Av. Daniel Jeanrichard 2b, tél. 079 733 25 46.

Toutes les infos sur www.lephare.ch

AMOUR ET ESPOIR

Activités du 15 au 23 août

Vendredi, de 22 h 30 à 2 h, veillée.

Dimanche, de 10 h à 12 h, culte.

Mardi, de 19 h à 20 h 30, enseignements sur Skype.

Vendredi 23, de 19 h 30 à 21 h, enseignements sur Zoom.

Rue des Moulins 2A, Couvet, 077 505 93 61 ou 079 327 49 35.

Avis mortuaires

Colombier

Ses enfants :
Myriam et Marcel Thiébaud-Currit,
Fabienne Dietlin-Currit,
Ses petits-enfants et arrière-petits-enfants :
Amanda Rossetti-Thiébaud, son fils Luca,
Audrey Thiébaud et sa fille Julia,
Raphaël Dietlin et son amie Juliette,
David Dietlin et son ami Kévin,
Son frère :
Roby et Jocelyne Jeanneret et famille,
Son beau-frère :
Ital Bovay et famille,
Ses neveux et nièces,
ainsi que les familles parentes, alliées et amies
ont la profonde tristesse de faire part du décès de

Madame Annette CURRIT née Jeanneret

enlevée à leur tendre affection, le 7 août 2024, dans sa 81^e année, entourée des siens.
La cérémonie d'adieu a eu lieu dans l'intimité de la famille.
Adresses de la famille :
Myriam et Marcel Thiébaud
Route du Suchet 3
1354 Montcherand
Madame Fabienne Dietlin-Currit
Route du Yau 8
1470 Lully/FR
Un grand merci à tout le personnel de l'hôpital Pourtalès à Neuchâtel, pour sa gentillesse, sa bienveillance et son dévouement.
Pour honorer la mémoire d'Annette, vous pouvez adresser un don en faveur de la Ligue neuchâteloise contre le cancer, 2000 Neuchâtel, IBAN CH23 0900 0000 2000 6717 9, mention « Deuil Annette Currit ».
Cet avis tient lieu de lettre de faire-part

Fleurier

Son épouse :
Nathalie Bordignon-Viel,
Ses filles et petits-enfants :
Tifany Bordignon et Vania, leurs filles Lia et Nora,
Ophélie et Quentin Améz-Droz-Bordignon, leur fils Nolan et leur futur bébé,
Ses parents :
Marguerite et Bruno Bordignon-Piazza,
Sa sœur :
Sandra et Christophe Fatton-Bordignon et famille,
Sa marraine :
Marceline Piazza et famille,
Sa belle-maman :
Mary-Claire Viel,
Sa belle-sœur :
Mary-Claude et Serge Lebet-Viel et famille,
ainsi que les familles parentes, alliées et amies en Suisse, en Italie et en Angleterre ont la douleur de faire part du décès de

Yvan BORDIGNON

enlevé subitement à leur tendre affection, le 9 août 2024, des suites d'un malaise, à l'âge de 55 ans.
La cérémonie d'adieu a eu lieu en l'église catholique de Fleurier, le mardi 13 août, suivie de la crémation sans suite.
Adresse de la famille :
Madame
Nathalie Bordignon
Rue de La Robella 5
2114 Fleurier
Pour honorer la mémoire d'Yvan, vous pouvez adresser un don en faveur de l'association Un P'tit Plus, 2114 Fleurier, Banque Raiffeisen du Val-de-Travers, IBAN CH33 8080 8001 2627 9789 0, mention deuil « Yvan Bordignon ».
Cet avis tient lieu de lettre de faire-part

Son épouse :
Maria,
Ses enfants :
Silvia, Silvio,
Helder, Florbela,
Mélanie, Grégory,
Ses petits-enfants :
Rafael, Gabriel, Ana, Timéo
ont l'immense tristesse de faire part du décès de



Monsieur Antonio DE JESUS

leur bien-aimé époux, père et grand-père qui s'en est allé le samedi 10 août 2024, à l'âge de 75 ans, des suites d'une longue maladie supportée avec courage et dignité.
Cet avis tient lieu de lettre de faire-part



Le FC Val-de-Travers a le triste regret de faire part du décès de

Monsieur Antonio DE JESUS

ami et bénévole du FC Couvet et papa de Helder De Jesus, ancien vice-président du FC Couvet.

À toute sa famille, il adresse ses sincères condoléances.

Merci pour tout cet amour partagé, nous serons plus grands de t'avoir aimé.

Nous avons la tristesse de faire part du décès de

Livia ROSATO née Vittoria 12.01.1936

survenu le 10 août 2024, à Maresca, Italie.

Sont dans la peine :

Ses enfants :
Mara Wyttenbach et Aldo,
Giulia Perrinjaquet et Salvatore,
Sonia et François Renaud,
Ses petits-enfants et arrière-petits-enfants,
Sa sœur :
Dina Vittoria-Tonarelli,
ainsi que les familles Rosato, Raber, Cocco et Duvanel en Italie et en Suisse.
Une cérémonie d'adieu a eu lieu dans l'intimité de la famille.
Cet avis tient lieu de lettre de faire-part



Yvan BORDIGNON

Yvan, les journées de ski à Morgins ne seront plus les mêmes sans toi, mais continueront en souvenir de toi.

Tes amis de ski
Stéphane, Laurent, Pierre-Alain,
Jean-Marc, Yvan, Julien, Tommy, Maurizio,
Christine, Valérie, Marianne, Marielle,
Céline, Estelle, Aurélie, Maria.



L'Amicale des sapeurs-pompiers de Fleurier a la profonde tristesse de faire part du décès de son dévoué membre

Monsieur Yvan BORDIGNON

Elle présente à toute la famille ses condoléances et sa sincère sympathie.

Couvet

C'est avec une profonde tristesse que la famille, les proches et connaissances font part du décès de

Madame Jeannette BURGER née Lischer

qui s'est éteinte le 10 août 2024, à l'âge de 95 ans.
La crémation a eu lieu dans l'intimité de la famille.
Adresse de la famille :
Madame
Marlyse Claude
Stavay-Mollondin 16
2300 La Chaux-de-Fonds
Un grand merci à tout le personnel du home Dubied à Couvet, pour sa gentillesse et son dévouement.
Cet avis tient lieu de lettre de faire-part



Son équipe de chasse, Sylvain, Daniel, François, Jean et Patrice ont la grande tristesse d'avoir perdu un ami

Monsieur Jérôme BERGER

Tu es parti, mais tu chasseras encore longtemps avec nous, dans nos pensées et dans nos cœurs.



Schwab & Machado

ÉTUDE D'AVOCAT·E·S

Les associé.es et collaboratrice.s de l'Etude Schwab & Machado ont la grande tristesse de faire part du décès de

Madame Livia ROSATO

maman de Giulia Perrinjaquet, leur fidèle et estimée collaboratrice. Ils présentent à la famille toute leur sympathie.

Remerciements

Touchée par vos nombreux messages de consolation et d'espérance, par votre présence, vos gestes d'amitié et vos fleurs, la famille de

Marianne GUILLAUME

vous remercie chaleureusement pour le soutien apporté lors de son départ.
La Côte-aux-Fées, août 2024



Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24
Prévoyance funéraire

ESPACE DEUIL

L'ORÉE DUBOIS

Rue de l'Industrie 19 - 2114 Fleurier
Tél. 032 861 12 64
pf.dubois@bluewin.ch

éren
PAROISSE RÉFORMÉE
VAL-DE-TRAVERS

Venez accompagner Séverine et Patrick Schlüter et leurs enfants, lors de leurs adieux à la paroisse du Val-de-Travers

Dimanche 25 août à 10 h, culte au temple de Couvet

Suivi d'un apéritif dînatoire canadien au collège de Buttes

La paroisse met à disposition les boissons et les couverts. Chacun·e amène quelque chose à partager.

En cas de question, merci de prendre contact avec Dominique Jan Chabloz au 079 272 92 31

Cours de 1^{ers} secours (samaritains)

Cours obligatoire pour la demande de permis d'élève conducteur

Prochains cours:
23 août de 18 h à 21 h
24 août de 8 h à 16 h

Lieu: **collège JJR**
Salle 009 - 2114 Fleurier

Inscriptions: 079 270 77 61

NEXT GENERATION SanPool
Certifié **EDUQUA**

COLISÉE
CINÉMA DU VAL-DE-TRAVERS

PREMIÈRE - ALIEN: ROMULUS
JEU 15 AOÛT - 20H | VEN 16 AOÛT - 20H30 | SAM 17 AOÛT - 20H00 | DIM 18 AOÛT - 20H

GARFIELD - HÉROS MALGRÉ LUI
DIM 18 AOÛT - 17H

INFOS ET PROGRAMME COMPLET SUR COLISEE.CH

Zorra Luz

Atelier découverte
"Danse ton Être"
au Val-de-Travers

le 19 août 2024 à 19h30
prix Fr. 10.-/participant

Info et inscription: Joëlle 079 102 22 26



LE JARDIN MALIN
Sàrl
C/o Commune de Val-de-Travers
Dicastère de la jeunesse et de l'enseignement
Rue du Temple 8 - 2114 Fleurier
Tél. 079 932 90 68
Mail: foyerscolaire@gmail.com

Foyer scolaire – Devoirs surveillés

Le Jardin Malin Sàrl est une société qui organise les devoirs surveillés pour les élèves de la 3^e à la 11^e dans des salles des bâtiments scolaires à Couvet et Fleurier sous la surveillance d'un adulte.

Ce service payant peut être fréquenté à raison d'une, deux, trois ou quatre séances hebdomadaires.

2 sites sont à votre disposition au Val-de-Travers:
Couvet: 1 site pour les élèves de la 3^e à la 8^e
Fleurier: 1 site pour les élèves de la 3^e à la 11^e

Formulaire d'inscription et règlement disponibles sur le site de la Commune Val-de-Travers www.val-de-travers.ch/page/ecole-jjr

Ou contactez Mme Sylvie Pluquet par:
courrier: **Le Jardin Malin Sàrl**
c/o Commune de Val-de-Travers
– DJE – Rue du Temple 8
2114 Fleurier
téléphone: **079 932 90 68**
mail: **foyerscolaire@gmail.com**

Au plaisir de vous rencontrer

BACK TO 80'S
22H - 03H

UN PTT PLUS

Date:
31.08.24
au 1.09.24

Lieu: Centre de sports de glace - Fleurier

Entrée payante

ILLYRIAN SECURITE

ORDISECOURS

Dépannage informatique à domicile, installation, conseil, devis...

Téléphone: 076 674 32 30
Mail: contact@ordisecours.ch
Site: www.ordisecours.ch

Guillaume Bey
Technicien en informatique

Dépannage sur rendez-vous 7 / 7

bonnes tables
— food · wine · bar —
Votre bonne table est appréciée par nos lecteurs. Pensez-y!

Salle Informa'TIC
Besoin d'aide avec vos démarches numériques ?

Notre salle Informa'TIC est à libre disposition pour toutes démarches nécessitant un support numérique :

ENVOYER UN E-MAIL

FAIRE UNE RECHERCHE SUR INTERNET **ECRIRE UNE LETTRE**

REEMPLIR UN FORMULAIRE EN LIGNE **ET BIEN PLUS ENCORE!**

Horaires
Les mercredis matin de 9h00 à 11h30
Lieu
CORA, 1er étage
Patinage 1, 2114 Fleurier

- Ordinateurs à disposition
- Possibilité d'imprimer vos documents à petits prix
- Une bénévoles est présente pour vous aider en cas de besoin

Plus d'informations au [032 886 46 20](tel:0328864620)

N'hésitez pas à venir nous voir !

POUR TOUTES VOS MANIF...

LE Courrier Val-de-Travers HEBDO

SE TIENT TOUJOURS À VOS CÔTÉS.

MÉTAIRIE LES PETITES Fauconnières
BUVETTE

ALT. 1345 M. 2108 COUVET
À deux pas du Creux du Van, entre Provence et Couvet

MI-ÉTÉ
Dimanche 18 août
dès 11 h 30

Rejoignez-nous dans le cadre authentique des anciennes écuries, venez dire bonjour aux animaux, admirer et peut-être tirer au canon de la batterie 14, troupe d'honneur du canton de Neuchâtel. Le tout accompagné d'un Orchestre folklorique d'Yvonand et d'artisans de la région.

Raclette à gogo Fr. 22.-
Il est prudent de réserver au 032 863 31 22



Ulysse Perrin & Fils SA

Transports scolaires 2024-2025 - Horaires



Transports aller	matin	matin	après-midi
Ligne no 1 / 2 bus Collège de Noiraigue Arrêt Rosières Collège de Travers Arrêt Rosières Collège de Noiraigue		07h50 07h55 08h05 08h10 08h15	13h10 13h15 <i>ma/je</i> 13h20 13h25 13h30
Ligne no 2 Mont-de-Travers Mont-de-Travers: Le Sapelet Gare de Travers Collège de Travers		07h40 07h45 08h00	12h45 13h05 12h50 13h10 12h55 13h20
Ligne no 3 Petit-Pré-Bailod/Grand-Pré Sur le Crêt / Vers-Chez Pillot Collège de Couvet	<i>7-8H / lu-je</i> 07h15 07h20 07h35	07h45 07h50 08h05	13h00 13h05 13h20
Ligne no 4 Les Sagnettes Arrêt Chablais Collège de Boveresse Collège de Môtiers / 6H Collège de Boveresse		07h40 07h45 07h55 08h05 08h10	13h05 13h10 13h25 13h15 13h30 13h20
Ligne no 5 Les Bouilles Les Jordans Le Cernil Collège des Bayards Arrêt Fromagerie Collège des Verrières		07h20 07h25 07h35 07h45 07h48 07h55	12h50 12h55 13h05 13h15 13h18 13h25
Ligne no 6 Collège de La Côte-aux-Fées La Côte-aux-Fées: arrêt Poste Les Tattets Mont-de-Buttes Collège de Buttes		07h45 07h47 07h49 07h51 08h00	13h20 13h22 13h24 13h26 13h35
Ligne no 7 Collège de Buttes Collège de Saint-Sulpice Collège de Buttes		07h45 07h55 08h05	13h15 13h25 13h35
Classe passer'ailes Collège de Couvet Collège de Fleurier	<i>lu/je</i>	08h10 08h20	J.-F. Fontanella 079 664 05 99
Collège des Verrières Collège de Fleurier	<i>ma/ve</i>	08h05 08h15	Ch. Grussy 079 620 49 61
Collège de Buttes Collège de Fleurier	<i>ma/ve</i>	08h10 08h15	D. Grisel 079 918 91 34

Transports retour	matin	après-midi	après-midi	Chauffeurs
Ligne no 1 / 2 bus Collège de Noiraigue Arrêt Rosières Collège de Travers Arrêt Rosières Collège de Noiraigue Collège de Travers	11h40 11h45 11h50 11h55	<i>ma/je</i> 15h05 <i>lu/ve</i> 15h10 15h15 15h05 15h20 15h10 15h25 15h15	<i>lu/ma (si REX)</i> 16h00 16h05 16h10	Caroline Sauser Fessemaz 079 198 55 81 Francis Dénervaud 079 574 95 06
Ligne no 2 Collège de Travers Gare de Travers Mont-de-Travers	11h55 12h15	<i>ma/je</i> 15h15 <i>lu/ve</i> 15h05 15h30 15h25	<i>lu/ma (si REX)</i> 16h00 16h20	Jean-Fr. Fontanella 079 664 05 99
Ligne no 3 Collège de Couvet Vers-Chez Pillot/Sur le Crêt Grand-Pré-Bailod/Petit-Pré	11h50 12h05 12h10	15h05 15h20 15h25	<i>lu (si REX)</i> 16h00 16h15 16h20	Dora Gerber 079 265 71 66
Ligne no 4 Collège de Boveresse / 6H Collège de Môtiers Collège de Boveresse Arrêt Chablais Les Sagnettes	11h35 11h45 11h50 12h00 12h05	15h00 15h10 15h15 15h25 15h30	<i>lu (si REX)</i> 16h05 16h10 16h20 16h25	Philippe Robert 079 779 09 23
Ligne no 5 Collège des Verrières Arrêt Fromagerie Collège des Bayards Le Cernil Les Jordans Les Bouilles	11h35 11h42 11h45 11h55 12h05 12h10	15h05 15h12 15h15 15h25 15h35 15h40	<i>lu (si REX)</i> 15h55 16h02 16h05 16h15 16h25 16h30	Christine Grussy 078 620 49 61
Ligne no 6 Collège de Buttes Mont-de-Buttes Les Tattets La Côte-aux-Fées: arrêt Poste Collège de La Côte-aux-Fées		Car postal	Car postal	Claude Perrin <i>lu/je/ve</i> 079 239 11 49 Joanie Ricchiuto <i>ma/me</i> 079 458 66 34
Ligne no 7 Collège de Saint-Sulpice Collège de Buttes Collège de Saint-Sulpice	11h35 11h45 11h55	15h05 15h15 15h25	<i>ma (si REX)</i> 15h55 16h05	Dominique Grisel 079 918 91 34
Classe passer'ailes Collège de Fleurier Collège de Couvet	11h40 11h50	<i>lu/je</i>		Jean.-Fr. Fontanella 079 664 05 99
Collège de Fleurier Collège des Verrières	11h30 11h40	<i>ma/ve</i>		Pauline Daniel 079 256 18 74
Collège de Fleurier Collège de Buttes	11h40 11h45	<i>ma/ve</i>		Dominique Grisel 079 918 91 34

Cet horaire peut être consulté sur le site suivant: www.upftransports.ch où il sera actualisé selon les besoins.

Ulysse Perrin & Fils SA, La Gravette 2, 2115 Buttes
032 861 13 72 / 079 458 66 34, email: info@upftransports.ch

Les parents qui accompagnent leur(s) enfant(s) le jour de la rentrée sont priés d'en aviser le chauffeur.

Transports supplémentaires pour le lundi 19 août 2024

transports / aller	matin	transports / aller	matin
3-6 Harmos Collège de Noiraigue Collège de Travers	08h15 08h25	2 Harmos Les Bouilles - Les Bayards Collège des Bayards Collège des Verrières	08h15 08h40 08h50
1 Harmos Collège de Travers Collège de Noiraigue	08h40 08h50	1-2 Harmos Collège de La Côte-aux-Fées Collège de Buttes	08h40 08h55



Rentrée scolaire : lundi 19 août 2024

	1 ^{ère}	2 ^e	3 ^e	4 ^e	5 ^e	6 ^e	7 ^e	8 ^e	9 ^e - 11 ^e
Môtiers	08h10	13h35	08h10	08h10	08h10				
Boveresse						08h15			
Noiraigue	09h00	08h20							
Fleurier	10h15	08h30	08h15	08h15	08h15	08h15	07h40	07h40	08h27
St-Sulpice	09h00	09h00	08h00	08h00					
Couvet	13h30	09h00	08h15	08h15	08h15	08h15	08h15	08h15	
Buttes	09h00	09h00	08h10	08h10	08h10	08h10			
Travers			08h30	08h30	08h30	08h30			
La Côte-aux-Fées			09h00	09h00					
Les Verrières	10h00	09h00	08h00	08h00	08h00	08h00			

Les horaires des déplacements assurés par l'entreprise Perrin sont disponibles avant la rentrée scolaire dans les médias suivants :

- www.upftransports.ch
- www.jjrvdt.ch
- Courrier du Vallon



HOCKEY SUR GLACE



HCC – Genève-Servette
Le champion d'Europe en « apéritif » à Fleurier



Des tribunes bien remplies et des joueurs parmi ce qui se fait de mieux en Suisse. Les ingrédients d'une recette qui marche pour le CP Fleurier.

Ce n'est pas encore la saison du hockey sur glace et pourtant ils étaient plus de 600 à s'être rassemblés dans les travées du Centre de sports de glace, vendredi dernier, à Fleurier. Il faut dire que l'opposition du soir avait de quoi attirer la foule. Le double champion suisse en titre de Swiss League bataillait avec le tout frais champion d'Europe.

26 degrés à l'extérieur

Le HC La Chaux-de-Fonds et Genève-Servette s'étaient déjà affrontés l'année dernière à pareille époque. Et preuve que le

mois d'août n'empêche pas les Neuchâtelois de brancher leur cerveau sur le mode hockey, ils avaient déjà été nombreux à venir au spectacle (plus de 800 supporters). Cette année, les 26 degrés affichés vendredi dernier à 19 heures ne plaident pas immédiatement pour aller assister à un match de hockey mais le succès a malgré tout été au rendez-vous.

Une saveur particulière à l'extérieur

« Il faut dire que ces rencontres d'avant-saison ont quelque chose

qu'on ne retrouve pas durant le championnat. Elles ont une saveur particulière, une sorte de charme dépayçant grâce à des affiches souvent inédites (ici, deux clubs qui ne jouent pas dans la même catégorie habituellement) », lâchait un fan chaud-fonnier, une écharpe aux couleurs du HCC fièrement enroulée autour du cou. Cette mise en bouche a souvent offert une opposition de qualité, en sachant bien qu'il s'agit encore de la préparation et nullement d'un match à enjeu direct.



À cette période de l'année, le brouillard est un élément de saison dans les patinoires.

Si le HCC a perdu sur le score de 0-4, la cerise sur la gâteau va au CP Fleurier. C'est à lui que revient l'entier du bénéfice de la billetterie de cette rencontre. Une raison de plus d'apprécier ce moment d'apéritif.

Kevin Vaucher

FOOTBALL



Deux victoires pour le FC Val-de-Travers



Cette fois, on y est ! Covassons et Fleurisans ne font plus seulement banderole commune, ils font également maillot commun !

La saison de troisième ligue de foot régional commence à la fin du mois déjà. Le FC Val-de-Travers disputera son premier match de championnat le 24 août à Colombier. Trois jours plus tôt, les joueurs de Raphaël Claudio s'en iront défier la troisième équipe de Béroche-Gorgier (5^e ligue) dans le cadre de la Coupe neuchâteloise. La première partie officielle sur sol vallonnien est agendée au 6 septembre contre Kosova NE (20 heures). D'ici à ces échéances, les joueurs du Vallon ont quelques rencontres amicales pour huiler les mécanismes. « Le but de ce début de saison est de créer un groupe qui s'entend vite et bien sur le terrain et c'est bien parti », relève Raphaël Claudio.

En montrer un peu plus à chaque sortie

À la suite de la fusion, les joueurs ne doivent pas seulement

créer une entente sportive mais également une ambiance d'équipe. « Le mélange entre éléments de Fleurier et de Couvet avait fait craindre des doutes de ce côté-là chez certains joueurs. Mais après quelques matches, force est de constater que l'esprit d'équipe commence sérieusement à prendre. Espérons que cela se poursuive ces prochains mois », pose un ancien Fleurisan.

Pour l'instant, le FC Val-de-Travers fait état de deux victoires en phase préparatoire. Succès 0-3 contre Sainte-Croix (4^e) et 2-3 face à Superga (3^e). « Pour être honnête, ces scores m'importent très peu. Je me focalise sur les points que je demande à mes joueurs. Je leur en demande un peu plus à chaque sortie. C'est aussi l'occasion de tester différents systèmes de jeu. À première vue, ils sont flexibles et s'adaptent bien. »

Team Espina : février – août 2024
C'est la fin du voyage

Flore Espina est une cavalière vallonnaise expatriée en Espagne. Elle visait une participation aux Jeux paralympiques de Paris cette année. Durant plus de deux ans et demi, nous l'avons suivie dans l'accomplissement de son rêve. Exploits, doutes, progression, titres, récompenses, entraînements, transports aux quatre coins du monde et vie quotidienne : elle a tout partagé avec nous tous ! Nous la remercions sincèrement de nous avoir livré les coulisses de cette épopée. Nous y avons toujours cru avec elle ! Les JO paralympiques commencent dans quelques jours et il est l'heure de faire le bilan avec sa chronique.

Lorsque nous avons fait le point en début d'année, les espoirs de participation semblaient s'être envolés. Puis, l'équipe de Suisse de paradesage avait finalement bénéficié d'une place pour les Jeux paralympiques 2024. Cette place se jouait entre Nicole Geiger et moi. Nous avions alors quelques mois pour participer à des compétitions, marquer un maximum de points pour remplir les critères de sélection. C'était excitant et inespéré à la fois.

Le rendez-vous manqué de Hagen

J'ai d'abord pris part au concours de Madrid avec mon cheval Dartañan. Nous avons été plutôt à la hauteur avec une troisième place finale. Nous partions donc assez confiants en Allemagne, du côté de Hagen. Ce lieu est comme la Mecque du dressage. Tous les cavaliers et toutes les cavalières ont envie d'y courir. En plus, c'était l'une des dernières compétitions qualificatives pour Paris. Les vingt meilleurs mondiaux avaient fait le déplacement cette année. Mal-

heureusement, nous n'étions pas dans le bon rythme et nous avons manqué ce rendez-vous important.

Une décision lourde de sens



Peut-être que les trois jours de voyage en voiture n'ont pas aidé. Il y avait beaucoup de bouchons, notamment en traversant... Paris ! Un mauvais signe ? En tout cas, ce mauvais concours a eu des conséquences directes sur mes derniers espoirs de JO. Alors que j'avais prévu de me rendre en Italie, où c'était la dernière opportunité de marquer des

points, j'ai pris la décision d'y renoncer. Je savais que Nicole avait une bonne avance sur moi et je ne voulais pas imposer 2600 kilomètres de route à mon cheval pour « rien ».

Dartañan range son épée

J'avais envisagé reporter mon ambition sur Los Angeles, dans quatre ans. Mais cela semble très compromis aujourd'hui. Du moins avec Dartañan. Ce cheval m'était prêté par Valentin Hotz, il ne m'appartient pas. Et il devrait probablement changer de propriétaire prochainement. Je me retrouve donc en position de cavalière sans cheval à monter. Je vais prendre le temps de réfléchir à la suite de ma carrière mais je pense que je suis à un tournant de ma vie et que je ne monterai plus à l'avenir. Quoiqu'il arrive, je suis fière de mon parcours car je sais que j'ai tout donné. Je vous remercie d'y avoir cru avec moi et de m'avoir si bien accompagnée. À tantôt... peut-être !

Flore Espina

LUTTE



Bilan provisoire avant le sprint final

La fête de lutte de Boveresse du début du mois d'août est la dernière sortie en date pour les lutteuses et les jeunes lutteurs helvétiques (moins de 8 ans). À la suite de cette journée, le classement annuel provisoire a été publié par la fédération. Huitième, la Vallonnaire Kiara Philipona est la meilleure Romande de sa catégorie qui regroupe plus de 50 concurrentes. Chez les plus âgées (Meitli 1), Vickie Alves est positionnée exactement en milieu de tableau. La sportive née en 2011 est 22^e sur 45 classées. Chez les plus jeunes, où près d'une cinquantaine d'athlètes sont recensés, Lucile Philipona accroche un joli top 15 pour le moment (13^e place). Kévin Maire (30^e) et Mathias Rodeschini (43^e) sont un peu plus loin dans la hiérarchie. Il reste deux fêtes à couronner au calendrier avant l'élection de la reine de lutte. D'abord le 17 août à Oberthal (BE) puis à Sion le samedi suivant. C'est en Valais que la Fête fédérale récompensera ces héros.



À LOUER
à COUVET
QUARRE 38
4 pièces
situé au rez.
Loyer **Fr. 1280.-**
+ Fr. 200.- de charges
= Fr. 1480.-
Il s'agit d'un ancien
5 pièces actuellement
en rénovation.
Cuisine agencée, bains
WC séparés. Cave,
galetas et place de parc.
Libre le 1^{er} octobre
Tél. 079 929 80 69

À LOUER
à FLEURIER
RUE DU COLLÈGE
Appartement
3 pièces
Au 2^e étage + 1 grande
pièce indépendante
au 3^e étage.
Salle de bains baignoire
et cuisine, cave, buan-
derie. Grande terrasse
et jardin commun.
Loyer **Fr. 1250.-**
charges comprises
Possibilité d'un abri
pour voiture Fr. 50.-/
mois.
Disponible dès
le 1^{er} octobre 2024.
Tél. 079 660 73 81

À LOUER
à FLEURIER
rez-de-chaussée
Appartement
entièrement
renové
de 3½ pièces
Cuisine complètement
équipée, grand jardin,
cave, galetas.
Loyer **Fr. 1'290.-**
charges comprises,
conciergerie incluse.
Garage individuel fermé
(Fr. 100.-) possible.
Libre de suite
ou à convenir.
Tél. 079 219 28 28

À LOUER
à COUVET
Bel
appartement
de 2 pièces
Refait à neuf, cuisine
agencée, plain-pied,
entrée indépendante.
Loyer **Fr. 780.-**
charges comprises
Libre de suite ou à
convenir.
Possibilité de louer un
garage Fr. 120.-
Tél. 032 754 33 03

À LOUER
au centre de FLEURIER
2 garages
individuels
Dès le 1^{er} octobre 2024.
Fr. 120.-/mois
chacun
Contact
Tél. 079 311 85 37

À LOUER À FLEURIER
Appartement de 4 pièces
Refait à neuf.
Cuisine agencée, buanderie, grande cave.
Accès au jardin, avec la possibilité
de créer un jardin potager.
Garage à disposition dans la maison.
Loyer: **Fr. 980.-** + charges
Libre dès le 1^{er} octobre.
Contact: **Tél. 079 449 46 73**

P. SIMONIN & FILS Sàrl
FLEURIER **COUVET**
Tél. 032 861 11 48 **Tél. 032 863 27 57**
Fax 032 861 37 51
Ferblanterie - Ins. Sanitaires
Couverture - Paratonnerre

maçoni
CONSTRUCTION SA
2105 TRAVERS - T+41 (0)32 863 33 45
MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ
CHAPES LIQUIDES
SABLAGE
CARRELAGE
PLÂTRERIE
ÉCHAFAUDAGES

CHAUFFAGE • SANITAIRE
SERVICE APRÈS-VENTE
pompes à chaleur et énergie renouvelable
Service 079 179 04 20
Chauffage-sanitaire 079 179 04 21
032 860 12 91 - 2114 Fleurier - kfenergies@bluewin.ch

Faites contrôler régulièrement vos installations électriques
par des professionnels afin d'assurer votre sécurité
et celle de votre entourage.
ElectroGContrôle Sàrl
Contrôle d'installations électriques
Rue du Preyel 9 - 2108 Couvet
info@electrocontrol.ch - 079 428 83 33

CODONISA
Entreprise de maçonnerie
MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ | CARRELAGE
RÉNOVATION DE
CRÉPIS À L'ANCIENNE
2108 COUVET
+41 32 863 12 16
info@codonisa.ch

Handicapée moteur, elle parcourt 150 kilomètres à pied jusqu'à Berne

Du Creux du Van à Berne, il y a quelque 150 kilomètres en passant par Travers, Rothel, La Sagne, La Vue-des-Alpes, Savagnier, Enges, Le Landeron, Ins et Kerzers notamment. En voiture, c'est compliqué. En marchant, c'est difficile. Alors imaginez le faire sur des béquilles en raison d'un handicap moteur qui rend votre équilibre précaire. C'est exactement la mission que s'est donnée Cindy Tamarcaz ! Le plus drôle dans tout ça, c'est qu'elle... déteste marcher !

Parcourir 150 kilomètres à pied alors qu'on n'aime pas marcher, pourquoi faire ça, vous demandez-vous sûrement ? Bonne question ! « J'aime avant tout aider les gens, c'est ce qui me fait avancer dans la vie. Vous savez, j'ai perdu ma maman de cœur il y a 4 mois et je n'ai pas pu me préparer comme je l'aurais souhaité. Pourtant, j'ai tenu à aller au bout de cette aventure malgré tout. Je pense que c'est plus fort que moi », dit celle qui ne se sépare jamais de sa petite chienne Leya.

Près de 15'000 francs récoltés en 2022

En 2022 déjà, cette Valaisanne avait pris chaussures et sac à dos pour relier son village d'origine au Creux du Van. Ce périple de 210 bornes lui avait permis de récolter près de 15'000 francs pour une association venant en aide

à des enfants de Madagascar. Cindy Tamarcaz a ressorti son matériel pour aider une nouvelle association. Il s'agit de la fondation Le Copain qui éduque des chiens d'assistance pour les personnes en situation de handicap. Chacun peut faire un don, via Twint notamment, sur le site internet de la fondation avec la mention « Handi Trekking ».

Une nuit au chalet du ski club

Le 1^{er} août dernier, la jeune femme de 35 ans est partie de là-même où s'était soldée sa dernière aventure : sur le cirque rocheux du Vallon. « Je veux rejoindre Berne en un mois si possible. Je compte avancer de quatre à cinq kilomètres par jour. Cela dépend du moral, de la forme et des conditions météo. »

Au matin du jeudi 8 août, nous l'avons retrouvée du côté



Cindy Tamarcaz (quatrième depuis la gauche) avec sa chienne Leya (sur le sac-remorque). La marcheuse au grand cœur ne peut compter que sur la solidarité des locaux, comme ici avec la famille Bracher de La Sagne, pour lui venir en soutien durant sa marche sur la capitale.

de La Sagne où elle venait de passer la nuit au chalet du ski club. C'est grâce à la famille de la locale Nathalie Bracher que la marcheuse au grand cœur a pu avoir un toit pour la

nuit. « Ce petit bout de femme me touche tellement. Je me suis beaucoup attachée à elle », confie celle qui l'a prise sous son aile le temps de quelques jours.

Accompagnée au gré des rencontres

L'habitante de La Sagne s'est occupée de la logistique de la marcheuse durant deux

à trois jours. En cas de chemins difficiles ou de fortes chaleurs comme c'était le cas ces derniers jours, Cindy Tamarcaz apprécie que son « sac-remorque » de 15 kilos soit acheminé vers son prochain point d'arrivée par exemple. Il était situé à La Corbatière ce jour-là. Mis à part le point d'arrivée final, rien n'est planifié et tout se fait au jour le jour.

Il arrive que des personnes l'accompagnent l'espace de quelques pas afin de lui tenir compagnie et de l'encourager. Une amie et son chien étaient présents le 8 août sur les routes surchauffées de La Sagne. « Quand je vois ce qu'elle fait, il n'y a qu'un mot à avoir, c'est respect », confiait cette suiveuse d'un jour. Alors terminons sobrement avec un profond : respect !

Kevin Vaucher